

Aceite de Pescado

Las exportaciones de aceite de pescado pueden caer en 170.000 toneladas entre octubre 84/septiembre 85. Un período poco usual ha quedado detrás de nosotros. Las exportaciones de aceite de pescado crecieron en 210.000 toneladas a un record de 962.000 toneladas durante octubre 83/septiembre 84. Un alto nivel de producción de aceite de pescado conjuntamente con utilización de existencias hicieron posible estos desarrollos.

Las exportaciones japonesas de aceite de pescado se expandieron en 101.000 toneladas, las del Perú en 40.000 toneladas, las de Islandia en 39.000 toneladas, de Chile en 23.000 toneladas y USA en 20.000 toneladas comparadas

con lo exportado entre octubre 82/septiembre 83.

Prácticamente todo el incremento de la temporada en exportaciones de aceite de pescado ocurrieron entre abril y septiembre 84. En este período alrededor de 551.000 toneladas salieron al mercado mundial. Ello representa un aumento de 150.000 toneladas o casi 40% de lo sucedido en 1983. La mayor parte del incremento ocurrió en Chile, Japón y Perú.

Lo anterior fue la mayor razón para la depresión de los precios del aceite de pescado en el mercado mundial. Aceite de pescado de cualquier origen cayó de US\$ 461 por tonelada en enero 1984 a sólo US\$ 401 en abril, US\$ 318 en julio, US\$ 293 en agosto y permaneció en US\$ 294 en septiembre y octubre.

Los precios de aceite de pescado mostrarán mayor solidez con relación a los mayores aceites y grasas competidores, una vez las existencias se vengán abajo.

Se espera que la producción de aceite de pescado llegue a 1.2 millones de toneladas en octubre 84/septiembre 85. Leves reducciones se ven venir en Japón y USA. Igualmente se cree que la excelente producción chilena de 71.000 toneladas en la última cosecha no se repita entre octubre 84/septiembre 85.

Finalmente, la pesca se encuentra estacionalmente baja, pero se han oído comentarios que las condiciones corrientes de clima son desfavorables por lo que las capturas y producción de aceite han descendido en las últimas semanas.

Crédito

PERIODO ENERO-SEPTIEMBRE

(Millones de pesos)

	1983		1984		Variación 84-83	
	± \$	%	± \$	%	± \$	%
Total corto plazo	24.066.0		30.822.0		6.756.5	28.1
Sosteminiento						
Palma Africana	55.6	0.23	69.0	0.22	13.4	24.1
Total largo plazo	7.298.4		9.603.8		2.305.4	31.6
Siembra Palma						
Africana	36.5	0.50	292.8	3.05	256.3	702.2

Fuente: FFAP.

Realizó: Fedepalma.

El último informe sobre crédito que apareció en nuestro boletín cubría el primer semestre de

1984. Afin de seguir los créditos del Fondo Financiero Agropecuario, presentamos los resultados

hasta septiembre 30, es decir de los tres primeros trimestres.

A decir verdad los préstamos aprobados para siembra durante el último trimestre son bastante modestos. Llegan a 34.4 millones de pesos ó 13.3% de lo que se había aprobado hasta junio 84. En cuanto a créditos de sostenimiento en cambio las cifras relativas son más alentadoras. Durante el último trimestre se aprobaron créditos por 24 millones de pesos ó 53.5% de lo que había hasta junio 84.

Si se compara la participación de las dos líneas de crédito para palma con el total de créditos para cada una de dichas líneas, se puede observar: en crédito de sostenimiento entre 1984 y 1983 se bajó de 0.23 a 0.22%; en crédito de largo plazo en cambio, la participación aumentó sensiblemente de 0.50% a 3.05%.